

## EL ECO DE CARTAGENA

Sábado 2 de Junio de 1883.

### LA PIEL DEL HOMBRE CURTIDA

—o—

No es raro hoy encontrar en algunos museos y colecciones, pieles humanas curtidas, como muestra del efecto que en ellas produce la indicada preparación. Creen algunos que estas preparaciones son de ensayo moderno, siendo así, que el curtido de la piel humana, si bien con diverso destino, se conocía ya en tiempos remotos. Basta recordar para ello, que los antiguos escitas arrancaban la piel de los brazos de sus enemigos, conservando hasta las uñas, y con ellas forraban las aljabas donde llevan sus saetas ó dardos. En el historiador Herodoto se lee lo siguiente: la piel del hombre es gruesa y lustrosa sobrepujando en blancura á todas las demás pieles. Algunos la sacan enteras del cuerpo del enemigo, y después de bien estirada en un marco, la llevaban siempre consigo, donde quiera que vayan. Es ya vulgar el hecho atribuido á Cambrices, respecto á un juez venal, al cual mandó despellejar, haciendo con las tiras de su piel el asiento del sillón donde se debía sentar el hijo del castigado, para administrar justicia. En la historia de Frigia se relata el caso de haber sido despellejado Sileno Mersias, por Apolo, colgándose la piel en la plaza de Cileuo en los tiempos de Herodoto. Esta piel se enseñaba aún en la época de Fenofonte. Por lo demás, estas bárbaras costumbres han desaparecido y nada hay, ni aun el interés codicioso de la industria, que haga esperar su restablecimiento, contrario á la dignidad y á los sentimientos más noble del hombre.

### PRODUCCION DE MERCURIO.

Las californias han producido 2.411 toneladas de mercurio en 1881. España, en el mismo año 1.737 toneladas y Austria, poco más de 400 toneladas.

### EXPORTACION DE PETROLEO.

Segun estadísticas oficiales, en el mes de Febrero de este año se exportaron de los Estados Unidos de América, petróleo y sus productos por valor 2.689.721 de dollars contra 2.680.861 en igual mes del año anterior.

En los ocho primeros meses del actual año económico lo exportado en este ramo tuvo el valor de 28.800.237, contra 34.453.551 en igual periodo del año precedente.

## CRONICA

La justicia no ha presidido á la resolución últimamente adoptada por el Sr. Vidal Cáceres, respecto á los revendedores de pescado.

A pesar de la apasionada defensa que *El Diario* hace, nos permitimos decir que no es exacto estén tomadas todas las mesas de pescado de ambos mercados. En el del Parque, algo se ha tratado, pero nada se ha decidido.

Además, con igual razón, han de reclamar la misma preferencia los hortaliceros y restantes vendedores.

Nosotros somos enemigos en absoluto de la reventa: la consideramos como una calamidad y tanto intermedio, hace que los artículos se paguen mucho más caros del precio que deberían alcanzar.

Sentimos diferir de la opinión del *Diario* y damos punto en esta cuestión, para no hacernos eco de lo mucho y muy curioso que sobre ella se dice.

La compañía de ópera que dirige el Sr. Tamberlik, dará cuatro funciones en Albacete; mañana será la primera.

Parece ser, que después pasará á Murcia, al Teatro Romea, en donde actuará también por un corto número de funciones, y vendrá á Cartagena para el 15 ó el 20.

En las varias poblaciones de España que hemos visitado y que pueden calificarse de adelantadas; los mercados, (propiedad de los ayuntamientos) son los exclusivos puntos de venta de los artículos de consumo.

No se da el caso de armar la gritería, que la ambulancia produce en Cartagena, ni tampoco se tolera el establecimiento de puestos de hortelizas, en locales inmundos, con grave perjuicio de la higiene y palpable molestia del vecindario.

Aquí se anda en composiciones que solo producen disgustos y por censurables complacencias se expone la alcaldía á que se la califique de veleidosa y algo más.

La junta directiva de la Sociedad de salvamento de naufragos de esta ciudad, se reunirá mañana á las doce y media en uno de los salones de la Económica, para tratar de asuntos de sumo interés para la misma.

—o—

En el reparto de billetes hecho en el Congreso para la corrida de antes de ayer, tocó una contrabarrera de sol al Sr. Cánovas del Castillo.

Y no faltó quien dijera:  
—Cánovas como de costumbre... Sin sombra.

Mañana tocará en la muralla del

Mar, la banda del Regimiento de Infantería de Málaga.

El comandante de la fragata *Lealtad*, surta hasta hace pocos días en aguas de Inglaterra, ha dirigido una comunicación al señor ministro de Marina, dándole cuenta de la buena acogida que en el puerto de Southampton obtuvo el pabellón español.

Al llegar á dicho puerto, todas las autoridades civiles y militares pasaron á visitar al comandante de la fragata, y entre ellas el *maire*, acompañado de todo el cuerpo municipal con insignias y precedido de maceros en traje de ceremonia, distinción que solo se usa en las grandes solemnidades.

Nuestro vicecónsul en aquella ciudad, Mr. Georges Dunlop, obsequió con un banquete á la oficialidad del buque; en él se pronunciaron entusiastas brindis por nuestros reyes, por España y por nuestra marina; el *maire* hizo además un gran elogio de nuestros marineros, presentándolos como modelos de sobriedad, comestura y buen porte.

Al salir del puerto nuestra fragata, varios yachts ingleses, que á la sazón se hallaban en bahía, la acompañaron hasta larga distancia de las costas británicas.

La recaudación de la aduana de esta ciudad en el pasado mes de Mayo, ha sido de 344.761 pesetas 30 céntimos.

El día de mañana se abrirá al servicio público, la estación telegráfica limitada, de Gracia, próxima á Barcelona.

Nos aseguran que el servicio de higiene en esta ciudad, sufrirá en breve plazo, notables modificaciones aumentándose el número de facultativos con objeto de que la inspección sea más efectiva.

El 30 del pasado Mayo, terminó el plazo para la presentación de solicitudes pidiendo examen para el próximo concurso de la academia general militar.

Han comenzado los exámenes, de prueba de curso, en los establecimientos oficiales de enseñanza.

En los colegios particulares de esta ciudad, se esperan las comisiones para la próxima semana.

La corrida de toros dada por la diputación provincial de Madrid, ha sido bastante mediana, casi mala.

Después de tanto hablar y de tantos disgustos, debía esperarse otra cosa.

Ayer á las cinco de la tarde se estaban recogiendo los montones de arena, depositada en la calle Hon-

da, por la lluvia del domingo último.

No puede darse mayor celo, ni actividad, en los servicios municipales.

La gente se queja de vicio.

La calle formada en la plaza del Parque, entre los baños y el mercado, *in statu quo*.

Se comenzó el desmonte para nivelarla, pero hace mucho tiempo de esto y parte está arreglada y otra parte no.

¿Podremos saber á qué obedece?  
¿Como no sea á la variedad?

Segun noticias particulares de Filipinas, la epidemia cólera continúa en aquellas islas, si bien no con la intensidad que ántes.

El mayor número de víctimas lo hace entre la gente del país.

Los europeos son contados los que ataca.

Suponemos que en esta época de calor no se permitirá que el pescado se venda en malas condiciones de consumo.

Algunas veces se entrega al público después de 24 horas de sacado del mar.

Esto puede ocasionar perjuicios á la salud pública y debe evitarse.

Como la inspección que la autoridad debe ejercer, solo tiene en efecto el nombre; no es la primera vez que algun pescadero se ha acercado á nosotros, para indicarnos el mal estado de algunas partidas de pescado.

La autoridad ha podido comprobar la certeza de lo que se nos decía y ha dispuesto se arrojase al agua el pescado podrido.

¿Por qué no se ha de desplegar un celoso cuidado en este asunto, ya que á tan exorbitante precio se paga el pescado?

En la Exposición de horticultura de Madrid, segun dicen los periódicos, se echan de menos plantas útiles y frutas, habiendo un exceso de flores.

«Antes huerta que jardín» dice Washington, pero en España lo hacemos al revés.

Mañana tendrán lugar en el Teatro-Circo, dos funciones por la compañía dramática que dirige D. Antonio L. de la Parra.

Se pondrá en escena, á las tres y media de la tarde, el drama en ocho actos, *Margarita de Borgoña*, ó *la torre de los crímenes* y á las nueve de la noche, el drama en seis actos *La cabaña de Tom* ó *la esclavitud de los negros*.

Ha fondeado en Mahón, la fragata de guerra *Carmen* escuela de guardias marinas.